



juste des interrogations

Le Vote obligatoire : une très mauvaise idée ?

J'admire l'engagement de **M Philippe PASCOT** pour la communauté, son combat contre le gaz de Schiste, le constat affligeant dans son livre « **Pilleurs d'état** » et certainement bien d'autres dont je ne n'ai pas connaissance.

Mais je ne partage pas son avis sur l'idée de rendre le vote obligatoire.

Et comme la vie en communauté, c'est avant tout le dialogue, permettez-moi de vous exprimer mon opinion sur l'idée de rendre le vote obligatoire.

Doit-on rendre le vote obligatoire ? Peut-on confondre liberté avec citoyenneté ?

La liberté, commence-elle là ou celles des autres s'arrête ?

Dans l'affirmative, peut-on m'obliger à faire un acte, comme voter, contre ma volonté, même par une institution ? **La Liberté**, n'est-ce pas avoir le **choix** ?

La liberté, n'est-ce pas choisir ses contraintes et en assumer les conséquences ?

Votez, n'est-ce pas exprimer son avis comme dans un **Café citoyen** ou chacun exprime ou pas, son opinion en toute **liberté**, sans aucune censure ? **N'est pas l'acte de base de toute démocratie ?**

Dans ce sens, instaurer le vote obligatoire, n'est-ce pas en contradiction avec l'acte démocratique recherché ? Par une métaphore, peut-on taper sur son prochain pour lui demander d'être gentil ?

La citoyenneté, est-ce l'implication de chacun au modèle sociétal du pays ?

J'hérite de la citoyenneté à mes 18 ans ? Ai-je le droit de la refuser ? M'a-t-on expliquer ce que c'est ? Si je suis citoyen et que je choisis de ne pas voter, n'est-ce pas ma **liberté** de ne pas m'investir dans les choix de vie du pays ? **Librement, je m'impose l'interdiction de contester** toutes nouvelles lois ou autres décisions collectives. Et la constitution peut même me le rappeler par une loi !

En d'autre terme, si mon choix est de ne pas participer, ma conscience m'interdit la critique !

La critique est facile, l'art est difficile ? Soit on agit, soit on ferme sa gueule ?

Voilà que des questions. La question n'est-elle pas source d'ouverture, d'échange, de respect, de construire ensemble ? Peut-on en vouloir à une personne qui ne pose que des questions ?

Je ne détiens aucune vérité, je m'interroge seulement.

Vous êtes quelques centaines à recevoir ce mail, citoyens, élus, journalistes, militant pour l'environnement, tous actifs pour changer le modèle sociale. Et le dialogue est toujours ouvert...

Bien à vous.

Cordialement

Jean-Luc Le Floch

<http://lve2.e-monsite.com/>

« On ne résout pas un problème avec les modes de pensée qui l'ont engendré. » Albert Einstein

https://youtu.be/11hd_fEA9T0

A suivre...

Passer le message...

